

## La Seigneurie de Dieu et de Christ sur les rois et les seigneurs de la terre.

Le psaume 24 David affirme la royauté de Dieu sur toute la terre et sur tous ses habitants, il est tellement grand et tellement puissant que les portes éternelles doivent être élevées pour qu'il fasse son entrée. Ps 24,7-10. **Les rois au-dessus duquel Dieu et son Fils règnent sont les rois que Dieu met en place pour accomplir son plan sur la terre.**

C'est particulièrement dans le livre de Daniel, que Dieu nous révèle ces vérités de façon évidente parce que c'est dans ce livre que **Dieu nous parle des différents empires qui vont se succéder sur la terre**, des différents régimes politiques qui deviendront de plus en plus despotiques et dont le but est d'étendre leur domination sur toute la terre, mais Dieu va se révéler dans ce livre comme celui à qui appartient le règne, lui seul va un jour dominer sur toute la terre.

**C'est suite à l'explication du songe de la statue** que Dieu par le prophète Daniel a fait cette révélation qui doit guider toute notre réflexion concernant la succession des rois de la terre. Dan2, 19-22

21C'est lui qui change les temps et les circonstances, qui renverse et qui établit les rois, qui donne la sagesse aux sages et la science à ceux qui ont de l'intelligence.

**Changer les temps et les circonstances** signifie que Dieu a et le droit et le pouvoir de modifier les événements et les périodes de l'histoire selon sa volonté. C'est aussi lui qui a le pouvoir et le droit de changer nos temps et nos situations individuelles et il le fait avec sagesse et aussi avec force.

Dieu change nos temps et nos circonstances pour atteindre des buts que nous ignorons dans le temps présent mais que nous comprendrons plus tard sur cette terre ou dans l'éternité et Dieu accomplit tout cela sans jamais faire obstacle à notre liberté. Cela demeure un grand mystère de notre point de vue humain.

**C'est lui qui renverse et qui établit les rois et ils détiennent leur autorité de Dieu.**

Jésus le Fils de Dieu a rappelé à Pilate qu'il détenait son pouvoir de Dieu lui-même,

Jn 19,11 Jésus répondit : Tu n'aurais sur moi aucun pouvoir, s'il ne t'avait été donné d'en haut. C'est pourquoi celui qui me livre à toi commet un plus grand péché.

**Jésus a reconnu que le pouvoir que Pilate avait de le juger venait d'en-haut**, de Dieu le Père et bien qu'il ait été le Fils de Dieu, il a respecté ce pouvoir et Dieu a accompli son plan dans la décision que Pilate a rendue de condamner Jésus.

Mais Jésus lui a tout de même souligné que bien qu'il avait le pouvoir de le juger, il commettait un grand péché s'il le jugeait injustement.

**Dieu a accompli son plan de rédemption à travers ce jugement injuste.**

**C'est lui qui renverse et qui établit les rois** Dieu avait donné le règne sur un empire immense à Nebucadnetsar qui s'en est enorgueilli il s'est fait construire une statue qu'il a demandé à tous d'adorer, en faisant cela **il a outrepassé les limites de son pouvoir** et Dieu a décrété que son coeur d'homme lui serait ôté, et qu'un coeur de bête lui serait donné ; et que ce jugement durerait sept ans.

Quand Daniel a interprété le songe du grand arbre Dieu a de nouveau affirmé que les vivants doivent savoir Dan 4,17 que le Très Haut domine sur le règne des

hommes, qu'il le donne à qui il lui plaît, **et qu'il y élève le plus vil des hommes.**

Nebucadnetsar a été un de ces hommes vils et Dieu l'a jugé, après son jugement de 7 ans il déclare :

Dan 4,34 Après le temps marqué, moi, Nebucadnetsar, je levai les yeux vers le ciel, et la raison me revint. J'ai béni le Très Haut, j'ai loué et glorifié celui qui vit éternellement, celui dont la domination est une domination éternelle, et dont le règne subsiste de génération en génération.

35 Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant : il agit comme il lui plaît avec l'armée des cieux et avec les habitants de la terre, et il n'y a personne qui résiste à sa main et qui lui dise : Que fais-tu ?

Malgré la confusion et l'incertitude du monde, avec toutes les guerres et tout le mal qui se produit:

tout est sous le contrôle de Dieu qui exerce ses jugements contre un monde qui le haït et qui est en guerre ouverte contre lui en violant ses commandements.

**Pour nous qui croyons que Dieu est maître des temps et des circonstances, nous devons nous élever au-dessus de ce que nous comprenons de notre point de vue des temps et des circonstances et voir les choses dans la perspective divine.**

Le fait que Dieu domine sur le règne des rois devrait nous remplir de confiance et de paix, malgré toutes les apparences et le chaos, Dieu est au contrôle de leur règne et c'est ce que Dieu nous dit dans le Ps 46, 10, Arrêtez, et sachez que je suis Dieu : Je domine sur les nations, je domine sur la terre. –

**En tant que Roi Dieu règne sur les rois mais en tant que Seigneur il est souverain sur tous ceux à qui il a conféré de l'autorité sur la terre, non seulement sur les rois mais sur toutes personnes à qui il a confié des rôles d'autorité :** les autorités civiles, les autorités dans son église, dans la famille, dans le monde du travail.

C'est dans l'alliance qu'il a faite avec Noé que Dieu a chargé des hommes d'exercer la justice et l'ordre en son nom. L'apôtre Pierre et Paul réfèrent à cette alliance dans leurs lettres.

1 Pi 2,13 Soyez soumis, à cause du Seigneur, à toute autorité établie parmi les hommes, soit au roi comme souverain,14 soit aux gouverneurs comme envoyés par lui pour punir les malfaiteurs et pour approuver les gens de bien.15 Car c'est la volonté de Dieu qu'en pratiquant le bien vous réduisiez au silence les hommes ignorants et insensés,

Rom 13,1 Que toute personne soit soumise aux autorités supérieures ; car il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu, et les autorités qui existent ont été instituées de Dieu. 2 C'est pourquoi celui qui s'oppose à l'autorité résiste à l'ordre que Dieu a établi, et ceux qui résistent attireront une condamnation sur eux-mêmes.

**Toute personne doit être soumise aux autorités que Dieu a mises en place : résister aux autorités dans leur champ de compétence c'est résister à Dieu.**

Les autorités civiles ont été mandatés pour administrer la justice, pour faire régner l'ordre dans la société, pour administrer les différents ministères de protection pour le bien-être de la société.

**Dieu a le pouvoir de confier des responsabilités au plus vil des hommes pour des motifs connus de lui seul** mais s'ils n'exercent pas leur service selon ce qui est juste, s'ils exercent leurs fonctions avec favoritisme, avec injustice, Dieu va les juger selon ce qu'ils auront fait comme ministres de Dieu et ils n'échapperont pas à la colère et au jugement de Dieu, il est écrit À moi la vengeance, à moi la rétribution !

Ils vont recevoir des punitions selon leurs mauvaises actions: ce sera terrible pour eux, ils vont recevoir comme punition ce qu'ils ont fait subir aux autres.

**Comment donc concilier la soumission que Dieu nous demande d'avoir envers les autorités avec ce que Dieu nous demande en tant que chrétiens?**

**L'exemple de Daniel et de l'apôtre Paul et Pierre sont les exemples à suivre pour nous.** Daniel qui a été celui qui a déclaré que c'est Dieu qui élève et abaisse les rois est demeuré respectueux en tout envers ce roi, parce qu'il savait que ces rois avaient été établis par Dieu Daniel en s'adressant à eux leur disait :

« O Roi! » ce qui était une marque de grand respect.

**il est resté soumis jusqu'au jour où le roi a exigé qu'ils adorent un autre dieu que le Dieu des cieux.**

Daniel savait qu'à ce moment le roi outrepassait ses pouvoirs, le pouvoir civil n'a pas à intervenir dans la sphère religieuse et forcer les croyants à être idolâtres.

Dan 3,17 Voici, notre Dieu que nous servons peut nous délivrer de la fournaise ardente, et il nous délivrera de ta main, **ô roi.**

18 Sinon, sache, **ô roi,** que nous ne servirons pas tes dieux, et que nous n'adorerons pas la statue d'or que tu as élevée.

Plus tard Nebucadnetsar a reconnu Daniel et ses compagnons avaient eu raison de résister à l'ordre du roi. Dan3,28  
1. Les chrétiens ont le devoir de violer l'ordre d'un roi qui demande d'être idolâtre et en le faisant ils en acceptent les conséquences

**Les autres motifs de désobéir à des ordres contraires à notre foi nous ont été donnés dans le Nouveau Testament.**

**2. En tant que chrétiens nous avons reçu l'ordre de répandre l'Évangile** et si des autorités civiles nous empêchent de le faire nous devons leur répondre ce que les apôtres ont répondu. Nous devons mettre Dieu dans notre réponse.

Actes: 4.19 Jugez s'il est juste, devant Dieu, de vous obéir plutôt qu'à Dieu ;

Actes: 5.29 Pierre et les apôtres répondirent : Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.

Si les autorités civiles qui sont pourtant instituées par Dieu exigent des chrétiens sur un plan personnel ou collectif d'être idolâtres, de renier leur foi, de faire des choses contraires à leur foi, tuer, voler, de ne pas répandre l'Évangile, **ils ont le devoir d'obéir à Dieu en sachant qu'ils devront accepter les conséquences de leur désobéissance: c'est ce que vivent nos frères et sœurs qui sont persécutés.**

**Dieu par les Écritures ordonne la soumission aux autorités en autant que celles-ci demeurent dans les limites du mandat que Dieu leur a confié:** si les autorités civiles violent les lois et les ordonnances divines les chrétiens ont le devoir de faire connaître leur position tout en sachant qu'ils peuvent être l'objet de représailles.

**3. Si les autorités civiles exigent des chrétiens de faire des choses contraires à leur conscience,** ils ont la possibilité **en tout respect** de ne pas leur obéir et de faire connaître pacifiquement leurs objections, en sachant que des sanctions sévères peuvent être prises contre eux.

Par motif de conscience ( nous avons vécu cela il y a 3 ans) des chrétiens ou même des non-chrétiens peuvent faire des choix contraires à ce que demandent les autorités civiles **en autant que cette décision demeure un choix personnel qui n'engage que leur propre personne et qu'ils demeurent respectueux.**

**Les Écritures nous demandent d'honorer les autorités mais cela ne signifie pas que nous devons être d'accord avec tout ce qu'ils font.**

Nous avons la responsabilité en tant que chrétiens et citoyens de **pacifiquement faire valoir la justice** et de **laisser à Dieu le soin d'exécuter sa volonté** puisque c'est lui qui ultimement est souverain sur les affaires du monde.

**Si nous faisons valoir nos convictions avec violence et agressivité nous nous rendons coupables devant Dieu.** Jac 1,20 car la colère de l'homme n'accomplit pas la justice de Dieu.

**C'est à Dieu que revient le dernier mot dans la gestion de son monde.**

Romains: 12.19 Ne vous vengez point vous-mêmes, bien-aimés, mais laissez agir la colère ; car il est écrit : A moi la vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur.

**C'est la raison pour laquelle, les chrétiens doivent prier pour leurs dirigeants et demander à Dieu d'intervenir en son temps de la manière qu'il a décidée.** 1 Tim 2,1-2

**Les autres affirmations que Christ est le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs** ont un rapport avec le moment où Dieu va manifester à la terre entière que son Fils est le seul à pouvoir revendiquer ces titres et qu'il a autorité sur tous les rois et autorités humaines et les nations.

**L'apogée de la vengeance de Dieu,** ce sera lorsque le Seigneur Jésus va combattre contre l'Antéchrist qui aura reçu sa puissance de Satan lui-même et à qui les rois de la terre auront remis leur autorité. Apo 17:14

**La dernière mention que Christ est le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs** se trouve dans Apo 19,11-16 lors de sa Seconde venue. Christ va combattre et juger toutes les nations du monde rassemblées contre lui. 16 Il avait sur son vêtement et sur sa cuisse un nom écrit : Roi des rois et Seigneur des seigneurs.

Tout ce texte démontre l'extrême puissance et la suprématie de Christ qui seul peut revendiquer le titre de Roi des rois et Seigneur des seigneurs. Il sera manifeste alors aux yeux de tout le cosmos et de toutes les nations que Christ mérite le plus haut rang et la place la plus élevée en autorité dans le monde créé.

**Matière à réflexion:**

**Jn 19,11 Jésus répondit : « Tu n'aurais sur moi aucun pouvoir, s'il ne t'avait été donné**

**d'en haut. » Jésus a reconnu que le pouvoir que Pilate avait de le juger venait d'en-haut, de Dieu le Père et bien qu'il ait été le Fils de Dieu, il a respecté ce pouvoir et Dieu a accompli son plan dans la décision que Pilate a rendue de condamner Jésus.**

**Quelle attitude cela vous inspire la réponse de Jésus? Croyez-vous que Dieu peut accomplir sa volonté dans vos vies par des réponses injustes comme il l'a fait pour Jésus?**

**2. Discutez de la foi et de la détermination de Daniel et de ses compagnons dans leur réponse au roi Dan 3,17 et quelle application en faites-vous pour vous-mêmes.**

**3. Comment concilier l'obéissance aux autorités civiles qui ont été instituées par Dieu pour maintenir l'ordre social et l'obéissance aux lois divines auxquelles Dieu demande aux chrétiens d'obéir en particulier lorsqu'il s'agit de répandre l'Évangile ou de faire des choses contraires aux vérités de la foi? Quelle réponse donnent les Écritures?**